

FICHE – EXPERIENCE

# OPTIMISATION DES TOURNÉES DE VIDANGES

## Collecte hippomobile de déchets

### Retour d'expérience de la commune de Honnelles

Dans le cadre de l'appel à projet « Cheval de trait, un choix durable et innovant », la commune a décidé de collecter des déchets grâce au service d'un cheval de trait. Chaque année, le cheval parcourt les rues afin de récupérer les sapins de Noël ainsi que les déchets issus du Grand nettoyage dans les écoles.

#### Comment s'opère cette collecte ?

« Nous réservons les plages horaires du cheval quelques mois auparavant et nous choisissons un endroit (place de village, cour d'école ...) où stationner le véhicule et atteler le cheval. Le cheval repart chaque jour (parfois il est gardé dans une ferme avec accord entre le propriétaire et le fermier) et le char, quant à lui, est amené le premier jour et est remisé dans un bâtiment public, une cour d'école ou chez un riverain durant l'opération. »

**Coût** : +/- 750 € pour 2 jours de prestation



## Vélo cargo propreté

### Retour d'expérience de la commune de Jette (Bruxelles)

« La commune de Jette, cherchait une solution pour faire gagner du temps à ses équipes de nettoyage de la voirie. Maintenant équipés de vélos et remorques, leurs ouvriers parcourent 2 km en 8 minutes au lieu de 25. Cela représente plus d'une heure de gagnée par personne et par jour.

Pour 5 balayeurs équipés, c'est plus de 110 heures par mois qui sont économisées ! »



---

#### Voir :

- [Bilmo sur LinkedIn : Comment gagner plus d'une heure par jour et par ouvrier grâce au vélo?](#)
  - Fiche-action n°9 du cahier de la Propreté Publique : Optimisation des tournées de vidanges
-